



Conade ha entregado 2 mil 264 mdp a federaciones

DORA VILLANUEVA

A lo largo de esta administración se han transferido 2 mil 264 millones 307 mil 384 pesos en subsidios a federaciones y comités deportivos a través de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade). Salvo las federaciones de bádminton y la ecuestre, los apoyos no han sido continuos, e incluso si se compara la primera mitad del año pasado con este 2024, preámbulo inmediato de las justas olímpicas, los recursos fueron menores un 14.3 por ciento.

Los informes que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público envía al Congreso muestran que, además de que sólo dos organizaciones han recibido recursos cada año en lo que va de esta administración —las federaciones de bádminton y la ecuestre—, el dinero está concentrado

en un puñado de organizaciones, más allá del Consejo Nacional del Deporte de la Educación, el Comité Olímpico Mexicano y el Comité Paralímpico Mexicano.

Cuatro concentran los recursos

Cuatro federaciones aglutinan poco más de una tercera parte de los recursos que se han transferido en esta administración.

Se trata de las de taekwondo, ecuestre, softbol y voleibol. Incluso esta última ha recibido más recursos que los comités Paralímpico y Olímpico.

Los informes de Hacienda muestran que de 2019 a la primera mitad de 2024, los subsidios al Consejo

Nacional del Deporte de la Educación (Condde), la escuela pública de profesionalización en deportes, alcanzó 331 millones de pesos, el 14.6 por ciento de todos los recursos movidos a través de la Conade. Le sigue en recursos la Federación Mexicana de Voleibol, que ha recibido 313 millones 967 mil 690 pesos, 13.9 por ciento de los recursos públicos aplicados en organizaciones de profesiones del deporte.

Luego del voleibol, el Comité Paralímpico ha recibido 253 millones 833 mil 372 pesos, 11.2 por ciento del total; al Comité Olímpico Mexicano se han transferido 203 millones 873 mil 368 pesos, 9 por ciento de todos los recursos públicos aplicados a través de la Conade.

La Federación Mexicana de Taekwondo captó 169 millones 497 mil 138 pesos, 7.5 por ciento del total; la Federación Ecuestre Mexicana, 161 millones 533 mil 17, equivalentes a 7.1 por ciento de los apoyos reportados por la Conade, y la Federación Mexicana de Softbol recibió 142 millones 539 mil 745 peso, 6.3 por ciento de los más de 2 mil millones de pesos que se han destinado a las organizaciones de atletas.

En suma, esas siete organizaciones —el Condde; los comités Paralímpico y Olímpico; y las federaciones de sólo cuatro disciplinas— concentran siete de cada 10 pesos que se han destinado en subsidios al deporte a lo largo de esta administración, pese a que los recursos han llegado a 61 asociaciones.

De las disciplinas en las que México ha destacado, la Federación Mexicana de Judo llegó a recibir en 2021 y 2023, un total de 25 millones 210 mil 696 pesos, 1.1 por ciento de los recursos repartidos; la Federación Mexicana de Tiro y Caza obtuvo 25 millones 184 mil 569 pesos de transferencias todos los años, salvo 2020, también 1.1 por ciento del total.

En tanto, la Federación Mexicana de Natación recibió en 2021 y 2022 una suma total de 8 millones 972 mil 398 pesos, 0.4 por ciento de todo lo repartido, y la Federación Mexicana de Boxeo obtuvo recursos en 2020, 2021 y 2023, que terminaron por sumar 7 millones 670 mil 287 pesos, equivalentes a 0.3 por ciento.